





Informe Final JICES 2023

Durante los días 26 y 27 de octubre se desarrollaron en el ámbito de nuestra Unidad Académica las 3ras Jornadas de Investigación en Ciencias Económicas, Jurídicas y Sociales (JICES). Estas jornadas nacieron en el año 2021, como un espacio de encuentro entre docentes, investigadores y alumnos con el objetivo de acompañar la expansión de las actividades de investigación que se desarrollan en esta casa de estudios y en otras universidades de la región. Se lo considera como espacio central para facilitar la divulgación de avances y resultados alcanzados en las mismas.

Las JICES están orientadas a promover la investigación universitaria en todas las áreas que conforman el campo de actuación específico de las carreras que se dictan en esta Facultad. Es por ello que existe la posibilidad de presentar trabajos científico-académicos en siete ejes diferentes: Administración, Auditoría, Contabilidad, Derecho, Economía, Impuestos y Temas Transversales a las Ciencias Económicas. Esta pluralidad de espacios otorgan sinergia a la formación de nuevos grupos de investigación, así como a la conformación de fructíferos intercambios con otros investigadores de universidades del NOA zona y de todo el país.

Además de los investigadores que participaron como expositores de trabajos científicos, en esta tercera edición tuvimos la presencia de dos conferencistas referentes de las áreas Contable y Económica. Por un lado, el Esp. Martin Kerner, actual miembro titular del Consejo Elaborador de Normas de Contabilidad y Auditoría de Argentina y especialista en Normas Contables Internacionales (IFRS-NIIF), quien realizó una disertación sobre las Nuevas Normas Contables Unificadas de Argentina (NUA). Y por el otro, el profesor Juan Carlos de Pablo, Dr. Honoris Causa de la UCEMA, habló a los asistentes sobre los desafíos que enfrentan los economistas en el próximo gobierno.

Recibimos un total de 65 trabajos que fueron expuestos a lo largo de los dos días que duraron las jornadas. El eje "Temas Transversales" abarcó la mayor proporción de trabajos recibidos, seguido por el eje "Contabilidad" donde se destacó la articulación de trabajos de docentes de grado, junto a trabajos de investigación realizados por docentes de la Maestría en Contabilidad y Auditoría que se dicta en nuestra casa. A continuación presentamos un cuadro donde se clasifica la cantidad de trabajos presentados por eje temático.

Tabla y Gráfico 1: Cantidad de trabajos presentados por Eje Temático y participación porcentual de los mismos

EJES TEMÁTICOS	CANTIDAD
Temáticas transversales a las Ciencias Económicas	28
Administración	8
Auditoría	3
Impuestos	1
Economía	11
Contabilidad	10
Derecho	4
TOTAL	65



Fuente: Elaboración propia

Otra cuestión que resulta interesante destacar fue la participación que tuvieron en las Jornadas los investigadores externos a nuestra casa. Recibimos expositores de la Universidad Nacional de Córdoba (UNC), de la Universidad Nacional de Jujuy (UNJu), de la Universidad Nacional de la Rioja (UNLar), de la Universidad Nacional de Catamarca (UNCa), de la Universidad Nacional de Tucumán (UNT) y de la Universidad Nacional del Comahue (UNCo). A continuación se presenta la participación porcentual de cada universidad dentro del total de trabajos presentados.

Gráfico 2: Pertenencia Institucional de los Autores de Trabajos



Fuente: Elaboración propia

Si bien la participación más importante (67,7%) ha sido de investigadores de esta institución, es importante la afluencia de investigadores de la Universidad Nacional de Tucumán (casi del 11%) seguida por la de la Universidad Nacional de Córdoba que aportó el 6,2% de los trabajos totales.

Por último es de destacar que en esta 3era Edición se estableció un sistema de premiación para los mejores trabajos de cada uno de los ejes temáticos. Verdaderamente creemos que esto resultó un gran aliciente para aquellos que con esfuerzo y dedicación contribuyeron con sus resultados a la generación de nuevos conocimientos en las diferentes áreas de estudio.

Esperamos que este crecimiento continúe, no sólo en la cantidad de trabajos presentados sino en el crecimiento de la participación regional de otras casas de estudios de la región, cuestión fundamental para consolidar redes de investigación virtuosas que aporten nuevas soluciones a problemáticas comunes de la zona.







Autora: Lic. Teodelina Zuviría Colaboradoras: Rocío Saica - Evelyn Cisneros